
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Schulausschusses  am Donnerstag, dem 07.11.2019, im Ratssaal 

des Rathauses Lemwerder 
 
Beginn:  19:50 Uhr - öffentlich - Ende: 20:03 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsfrau Monika Drees  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsherr Miles Eckert  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  

Protokollführer 
Christiane Ernst  

Lehrervertreter/in 
Eike Glimm  

Elternvertreter/in 
Magdalena Windey Vertretung für O. Hildebrandt 

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
 
Abwesend: 

Elternvertreter/in 
Oliver Hildebrandt  
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung 
 1.2   der Beschlussfähigkeit 
 1.3   der Tagesordnung 
  
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2019 
  
 3   Konzept Arbeitskreis Bildung und Betreuung - weiteres Vorgehen  Vorlage: FB I/074/2019 
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 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
  
 5   Einwohnerfragestunde 
  

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Ratsfrau Drees eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest.  
Die Elternvertreterin, Fr. Windey, beantragt die Einwohnerfragestunde vor der Beschlussfas-
sung von TOP 3 zu verlegen. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 12.09.2019 
 
 
Die Niederschrift vom 12.09.2019 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
3 Konzept Arbeitskreis Bildung und Betreuung - weiteres Vorgehen 

Vorlage: FB I/074/2019 
 
Sachverhalt: Der Arbeitskreis für Bildung und Betreuung im Grundschulalter hat das Konzept 
am 12.09.2019 diesem Ausschuss und am 28.10.2019 im Rahmen einer Informationsveran-
staltung der Öffentlichkeit vorgestellt.  
 
Im Anschluss der Vorstellung des Konzeptes in der Lenkungsrunden wurde in einem ge-
meinsamen Gespräch mit der Bürgermeisterin besprochen, dass als nächster Schritt eine 
„Machbarkeitsstudie/Grobplanung“ in Bezug auf die Standortwahl in Auftrag gegeben werden 
soll.  
 
Die Gruppe SPD / CDU hat daher mit Schreiben vom 01.11.2019 als Einstieg in die Umset-
zung des Projektes beantragt, eine Überprüfung des finanziellen Rahmens bezogen auf ei-
nen gemeinsamen Standort vorzunehmen. 
  
Nach einen groben Schätzung werden hierfür ca. 10.000 Euro benötigt.  
 
Die Fachbereichsleiterin des Fachbereichs I, Fr. Zander,  erläutert den Gegenstand der Be-
schlussvorlage. 
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Ratsherr Schöne erklärt hierzu, dass die FDP-Fraktion dem Antrag der SPD-/CDU-Fraktion 
zustimmt. 
Der Beschluss, 10.000 Euro im Haushaltsjahr 2020 für den Einstieg in die Umsetzung des 
Projektes „Bildung und Betreuung im Grundschulalter“ zur Verfügung zu stellen, wird ein-
stimmig genehmigt. 
 
einstimmig beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
Ratsherr Naujoks gibt an, dass während der letzten Bereisung die Frage aufkam, wie es um 
den Schallschutz bei den aufgestellten Containern für die Grundschüler bestellt ist. Schullei-
terin Frau Glimm erklärt, dass noch auf das Angebot der Firma gewartet wird. Ein Vor-Ort-
Termin sei aber bereits erfolgt. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
Fr. Winkelmann möchte wissen, wie der weitere, zeitliche Ablauf angedacht ist und ob die 
Standorte laut Konzept verfolgt werden. Bürgermeisterin Fr. Neuke erklärt hierzu, dass mit 
Beschluss und Genehmigung des Haushaltes 2020 der Vorschlag in die Ausschusssitzun-
gen geht, um neben den beiden benannten Standorten Mitte und Deichshausen auch die 
sogenannte „grüne Wiese“ räumlich festzulegen.  Ziel ist es, das Ergebnis zum Sommer 
2020 vorzulegen. Ratsherr Hr. Rosenhagen ergänzt, dass die drei Standorte geprüft würden. 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzende                           Bürgermeisterin                                Protokollführerin 
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